

# LES CONGRÈS A LILLE

## LE XXI<sup>ème</sup> CONGRÈS DE LA FÉDÉRATION DES SOCIÉTÉS MUSICALES DU NORD ET DU PAS-DE-CALAIS A ÉTÉ L'OCCASION D'UN BRILLANT FESTIVAL



(Ph. J. de Rz.)

La remise du fanion fédéral à la Musique Municipale de Lille. De gauche à droite : MM. HOUSIAUX, LÉON MANAUT, FERDINAND CAPELLE, directeur de la Musique municipale, et M. COOLEN, adjoint.

C'est par de grands rassemblements, comme celui qui fut provoqué dimanche par la Fédération des sociétés musicales du Nord et du Pas-de-Calais qu'on peut juger de l'importance qu'a pris l'art musical dans notre région.

En effet, quatre cents sociétés de ces deux départements furent représentées au congrès qui se tint au Grand Théâtre de Lille dans la matinée, sous la présidence de M. Manaut, entouré des membres du comité, dont M. Housiaux, administrateur.

La séance s'ouvrit par une allocution du président qui fit observer une minute de silence en hommage à la mémoire du grand musicien disparu Albert Roussel, originaire de Tourcoing. Puis, il donna lecture du rapport moral, commenta l'activité de la Fédération au cours de l'année écoulée, et félicita ses collaborateurs directs, dont M. Housiaux, le plaignant M. Blondel, notaire, en sa qualité de rapporteur de la commission de vérification des finances, traça un tableau très satisfaisant de la situation financière de la Fédération.

L'assistance applaudit ensuite un émouvant appel de M. Kah, avocat-conseil de la Fédération, en faveur des œuvres sociales placées sous l'égide de la Fédération. Il rappela que 25.000 francs avaient été consacrés par cette dernière à la bienfaisance et souhaita que de telles activités fussent encouragées.

A l'issue du congrès, dans la magnifique

# A LILLE

## La deuxième journée du Congrès de la Fédération nationale des Trépanés et Blessés de la tête



(Ph. J. de Rz.)

Le dépôt d'une gerbe de fleurs au monument aux morts. On remarque au centre : M. PELICIER, représentant du ministre des Pensions; VANOVERFELDE, président régional, et BOURÉ, président de la Fédération nationale.

La seconde journée du septième congrès national de la Fédération des trépanés et blessés de la tête s'est ouverte dimanche à 9 h. à Lille, par une séance plénière qui se tint au Conservatoire, sous la présidence de M. Pelicier, délégué de M. Champester de Ribes, ministre des Pensions.

Après des allocutions de M. O. Vanoverfelde, président de la section du Nord, et de M. le commandant C. Bouré, président fédéral, eut lieu la présentation des rapports des commissions.

Ces rapports ont trait à la situation matérielle des trépanés et à celle des veuves des grands mutilés. Des vœux soumis à l'assemblée furent ensuite adoptés.

A l'issue de cette réunion, les congressistes formés en cortège, se rendirent au dépôt fédéral où des fleurs furent déposées.

Ce fut ensuite une réception des délégués officiels par le comité organisateur de l'Exposition du Progrès social, réception au cours de laquelle diverses allocutions furent prononcées.

Vers 13 h., dans la salle des fêtes de l'Exposition se déroula un banquet sous la présidence de M. Pelicier. Au dessert, des discours furent prononcés par MM. Vanoverfelde, Bouré, Mahiet, sénateur, ancien ministre, président du conseil d'administration de l'Exposition du Progrès social; le commandant Lembeau, président de la Presse combattants belge; Cordonnier, adjoint au maire; Bonnevillie, conseiller de préfecture et Pelicier.

Dans son discours, le représentant du ministre dit son espoir que les revendications des trépanés aboutissent bientôt. Il regretta l'incident provoqué par un journal français qui écrivait, sous la signature d'un homme politique important, que la bataille de l'Yser d'octobre 1914, n'était pas une victoire spécifiquement belge. Il est certain, ajouta-t-il, que cet incident n'atténuera en aucune façon l'amitié profonde qui unit nos deux peuples.

En terminant, M. Pelicier fit des vœux pour qu'en France, une plus grande stabilité gouvernementale amène des réalisations suivies et une prospérité accrue du pays.

A 19 h., la journée se continua par un concert artistique au Conservatoire.

**Les vœux**

Voici les vœux qui ont été adoptés au cours de l'assemblée plénière:

Que soit constituée une commission spéciale dont ferait partie des médecins neuro-psychiatres de compétence indiquée pour:

1) Evaluer: 1° le taux des infirmités affranchies aux blessures de guerre; 2° le taux des infirmités affranchies aux psychoses graves.

2) Que soient définies d'une façon précise les notions des termes «trépané» et «blessé».

**L'Union nationale des sous-officiers en retraite à Versailles**

Versailles, 28 mai. — Sous la présidence de M. Henry Haye, sénateur, maire de Versailles, s'est ouvert dimanche matin, le congrès annuel de l'Union nationale des sous-officiers en retraite.

Ensemble a adopté un certain nombre de vœux relatifs au plafond des re-

**Le congrès de la presse belge s'est tenu hier à Liège**

Liège, 28 mai. — L'Association de la presse belge a tenu dimanche à Liège son vingt-quatrième congrès.

Les congressistes ont été reçus par M. Truffaut, président du conseil d'administration de l'Exposition. La séance du congrès s'est déroulée sous la présidence de M. Truffaut, président du conseil d'administration de l'Exposition. Les travaux ont été discutés: le timbre-passer national de presse et la protection du titre de journaliste.

A l'issue de la séance, un télégramme de félicitations a été adressé au président.

Les congressistes ont été ensuite reçus par M. Mathieu, gouverneur de la province, puis la députation permanente de la province de Liège leur a offert un déjeuner.

Après-midi, les journalistes ont visité l'Exposition.

**A Lille**

La seconde journée du congrès français de gynécologie

La seconde journée du congrès français de gynécologie a commencé dimanche à Lille. Les congressistes ont été reçus par M. Mathieu, gouverneur de la province, puis la députation permanente de la province de Liège leur a offert un déjeuner.

Après-midi, les journalistes ont visité l'Exposition.

### GALERIES BARBÈS MEUBLES.

LILLE

114, Rue Nationale

BOUILLON

à découper et à adresser aux GALERIES BARBÈS MEUBLES, 114, Rue Nationale, Lille. Mont l'Album C.A. et l'adresse d'abonnement. 305

### A L'EXPOSITION DU PROGRÈS SOCIAL

Lille sera, aujourd'hui, lundi de la Pentecôte, le théâtre de nombreuses réjouissances

A 14 h. 30, un carnaval d'été présentera ses multiples et originaux travestis, tandis qu'à la même heure, aura lieu un festival de musique.

A 18 h. 30, sur les différentes places de l'Exposition, se dérouleront des démonstrations de carnaval d'été.

Un tournoi de solistes organisé par la Fédération des sociétés de musique du Nord et du Pas-de-Calais, mettra aux prises, à 21 h., dans le grand palais de l'Exposition, sur le podium central, les six journaux de concours.

Cette journée se terminera par des grands bals champêtres au théâtre de plein air et au Centre rural, à 21 h.

### LILLE - CENTRE ALIMENTATION RESTAURANT « La Normandie »

Les plats régionaux, ses servies normandes, son confort, son accueil, son prix fixe et à la carte. Le célèbre orchestre tzigane de BOHKA-VILANSKI et la virtuose cymbaliste DITA KOVA

Un concert par trois cents accordéonistes au théâtre d'eau de Roubaix

C'est aujourd'hui, à Roubaix, que se déroulera la grande fête de l'accordéon, à 30, au Centre régional de l'Exposition.

Les sociétés d'accordéonistes se rassembleront et formeront un cortège qui se rendra au théâtre d'eau où aura lieu une audition des concours et de la distribution des prix.

MM. Dulen et Bastien, vedettes de la Radio et compositeurs, se feront entendre et ont intéressé un grand nombre de leurs collègues.

C'est sans doute la première fois qu'un ensemble aussi important de joueurs d'accordéon se fera entendre et l'originalité de ce concert est appelé à un très grand succès. Les amateurs de ce genre de musique les plus populaires dans notre région du Nord et il était juste qu'on lui ait fait une place toute spéciale dans le programme des fêtes de l'Exposition.

### La carte du combattant sera valable jusqu'au 31 juillet 1940

Par arrêté du ministre des Pensions, et à titre exceptionnel, demeureront valides jusqu'au 31 juillet 1940, les cartes du combattant du modèle déterminé par l'arrêté du 3 juillet 1933 et ayant plus de 5 ans de date.

### Une cérémonie à la mémoire de M<sup>me</sup> Deutsch de la Meurthe s'est déroulée à l'aérodrome de Roupv (Aisne)

Dimanche après-midi, à eu lieu à l'aérodrome de Roupv l'inauguration d'une plaque destinée à perpétuer le souvenir de M<sup>me</sup> Suzanne Deutsch de la Meurthe, présidente-fondatrice de l'aérodrome de l'Aisne et bienfaitrice des Ailes françaises.

La cérémonie était présidée par le colonel Wateau, président du club Roupv-Garros, entouré du général Denain, ancien ministre de l'air; du colonel Wahis, délégué du ministre de l'air; du lieutenant général baron de Bruxelles; du comte Arnold de Loos Crozmarem, président de la Fédération belge d'aviation de tourisme; des autorités locales et de nombreuses personnalités de la région.

La musique du 1<sup>er</sup> régiment d'infanterie s'est fait entendre et des discours ont été prononcés par MM. F. Dubois, vice-président de l'aéro-club de l'Aisne; par le général Denain, qui était venu dans l'avion que M<sup>me</sup> Deutsch de la Meurthe avait offert au pays; par le colonel Wateau et par M. Roelands de Roupv, au nom de l'Aéroclub royal de Belgique.

Une démonstration de modèles réduits s'est déroulée ensuite.

### « L'homme au poumon d'acier » a été plongé dans la piscine de Lourdes

Paris, 28 mai. — « L'homme au poumon d'acier », M. Fred Smith, a entendu, à six heures, samedi matin, une messe à la grotte de Lourdes, comme il l'avait fait vendredi et il a communiqué, il a ensuite assisté à une messe d'actions de grâce.

Samedi, à 13 h. 30, il a été conduit à la piscine et il est sorti pendant quelques instants de son appareil respiratoire pour être plongé dans l'eau de la piscine.

Dans le courant de la journée, il a participé à la procession et, ainsi que tous les autres malades, a reçu la bénédiction du Saint-Sacrement.

### Le congrès de la presse belge s'est tenu hier à Liège

Liège, 28 mai. — L'Association de la presse belge a tenu dimanche à Liège son vingt-quatrième congrès.

Les congressistes ont été reçus par M. Truffaut, président du conseil d'administration de l'Exposition. La séance du congrès s'est déroulée sous la présidence de M. Truffaut, président du conseil d'administration de l'Exposition. Les travaux ont été discutés: le timbre-passer national de presse et la protection du titre de journaliste.

A l'issue de la séance, un télégramme de félicitations a été adressé au président.

Les congressistes ont été ensuite reçus par M. Mathieu, gouverneur de la province, puis la députation permanente de la province de Liège leur a offert un déjeuner.

Après-midi, les journalistes ont visité l'Exposition.

### A Lille

La seconde journée du congrès français de gynécologie

La seconde journée du congrès français de gynécologie a commencé dimanche à Lille. Les congressistes ont été reçus par M. Mathieu, gouverneur de la province, puis la députation permanente de la province de Liège leur a offert un déjeuner.

Après-midi, les journalistes ont visité l'Exposition.

# Le carnaval d'été à Roubaix

(SUITE DE LA PREMIERE PARTIE)

La, sur le Théâtre d'Eau, les plus belles des sociétés se produiront, bannières au vent, et donneront une fête en tous points remarquable, qui ne se terminera que très tard dans la soirée, éblouant magnifiquement une foule tout entière placée sous le régime brillant et surprenant éphémère — de Messire Carnaval.

### Le palmarès PREMIERE CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Pontaine Orientale »: Les Amis de la rue de la Lette, Tourcoing: 1.200 fr. avec médaille d'argent; 2<sup>ème</sup> prix: « Reine du Fritinsme »: Raymond Lavalley à Monseg-en-Barroul: 1.000 fr. avec médaille de bronze; 3<sup>ème</sup> prix: « L'Art... »: vu nègre à Négu-dilatou: Les « Elag-Boya », à Dunckerque: 800 fr.; 4<sup>ème</sup> prix: « Moulouin des 200 moulins », Camille Vanderaeghe, à Hellemmes: 700 fr.; 5<sup>ème</sup> prix: « Campagne de l'Hôtel de Ville »: Société de Martin-Martine à Cambrai: 600 fr.; 6<sup>ème</sup> prix: « Méphistos »: Door Bendrecht, à Heule: 500 fr.

### DEUXIEME CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Gilles »: Les Copains Gilles de Jemeppe: 1.600 fr. avec médaille de bronze; 2<sup>ème</sup> prix: « Le vilain petit canard » (comédie): Sociétaires: 1.400 fr. avec médaille d'argent; 3<sup>ème</sup> prix: « Danseur hollandais »: De Volendammers, Gand, 1.200 fr. avec médaille de bronze et « Pays sans hollandais », De Lustige St-Annvierter, Bruges: 1.200 fr. avec médaille de bronze; 4<sup>ème</sup> prix: « Club de l'Hotel de Ville »: 1.100 fr. avec médaille de bronze; 5<sup>ème</sup> prix: « Excentrique »: Société des Trompettes, Escautpont: 1.000 fr.

### TROISIEME CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Ballets et Danes »: 1.200 fr. avec médaille d'argent; 2<sup>ème</sup> prix: « L'Art... »: 1.000 fr. avec médaille d'argent; 3<sup>ème</sup> prix: « Alliance Disonaise »: 1.200 fr. avec médaille de bronze; 4<sup>ème</sup> prix: « Tyrolens »: Groupe tyrolien de Courtrai: 1.200 fr. avec médaille de bronze; 5<sup>ème</sup> prix: « Joueur Troubadours »: Les « Pêcheurs de Groeninghe », Bruges: 900 fr.; 6<sup>ème</sup> prix: « Méphistos »: Door Bendrecht, Heule: 900 fr.; 7<sup>ème</sup> prix: « Lanciers belges d'avant »: Zanzibars: 800 fr.; 8<sup>ème</sup> prix: « Zanzibars d'aujourd'hui »: 800 fr.; 9<sup>ème</sup> prix: « Ecosais »: Les Ecosais d'Ypres: 800 fr.; 10<sup>ème</sup> prix: « Mexicains »: Les Mexicains de Fresnes: 800 fr. avec médaille de bronze; 11<sup>ème</sup> prix: « Cambrésiens »: Société de Mart-Martine, Cambrai: 500 fr.; 12<sup>ème</sup> prix: « Ecosais »: Les Ecosais de Fourmies: 500 fr.; 13<sup>ème</sup> prix: « Philanthropes »: Les Apaches philanthropiques de Gendreburch: 400 fr.; 14<sup>ème</sup> prix: « The Jolly Jokers »: Art et Piasir, Alost: 400 fr.

### QUATRIEME CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Zigmats »: Les « Jokers » de Bruges: 1.200 fr. avec médaille d'argent; 2<sup>ème</sup> prix: « Soldats en plomb »: Vermaak na Arbeid, Alost: 1.200 fr. avec médaille d'argent; 3<sup>ème</sup> prix: « Groupe russe »: Les « Soldats Franchimontois », Verviers: 1.000 fr. avec médaille de bronze; 4<sup>ème</sup> prix: « Bohémiens »: Amicale Lafayette, Liège: 800 fr.; 5<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 6<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 7<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 8<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 9<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 10<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.

### CINQUIEME CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Music-Hall »: Amicale Olympique Gymn. Calais: 1.000 fr. avec médaille d'argent; 2<sup>ème</sup> prix: « Pousse-Pousse Chinois », Supporters D.C.D., Thurnhout: 800 fr. avec médaille de bronze; 3<sup>ème</sup> prix: « Tzigans Polono »: Société théâtrale Raymond, Nieuw-les-Mines: 800 fr. avec médaille de bronze; 4<sup>ème</sup> prix: « Kurpis »: Société théâtrale Reynders, Bruges: 800 fr. avec médaille de bronze; 5<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 6<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 7<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 8<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 9<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 10<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.

### SIXIEME CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Blanche-Neige et les sept nains », J. Holvoet, Roubaix: 600 fr. avec médaille de bronze; 2<sup>ème</sup> prix: « Les Normands », Sport Ouvrier, Watrelosien, Watrelos: 300 fr.; 3<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.; 4<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.; 5<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.; 6<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.; 7<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.; 8<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.; 9<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.; 10<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 300 fr.

### SEPTIEME CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Vision bouddhique »: Séraphin Luit, La Madeleine: 400 fr. avec médaille de bronze; 2<sup>ème</sup> prix: « Pacte quatre », Édouard Rivière, Tourcoing: 400 fr. avec médaille de bronze; 3<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.; 4<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.; 5<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.; 6<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.; 7<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.; 8<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.; 9<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.; 10<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 400 fr.

### HUITIEME CATEGORIE

1<sup>er</sup> prix: « Statuette moderne », Maurice Pouchet, Arras: 250 fr. avec médaille de bronze; 2<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 3<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 4<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 5<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 6<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 7<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 8<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 9<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.; 10<sup>ème</sup> prix: « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 250 fr.

### A L'ASSOCIATION SPORTIVE TOURQUENNOISE

Le 22 janvier 1889 naissait à Roubaix un petit groupement ayant pour objet initial l'étude en commun de l'art graphique Dupleyn. C'était le « Cercle Sténographique Roubaisien ».

Ce groupement se composait alors de cinq membres, cinq jeunes gens, qui, dès qu'ils furent mis en possession des premiers éléments de la nouvelle formule d'écriture abrégée, commencèrent leur campagne en faveur de l'introduction de la sténographie à Roubaix-Tourcoing.

Depuis lors, cinquante années sont passées. La sténographie est devenue un usage courant et le « Cercle Sténographique Roubaisien » — qui eut l'honneur d'imprimer dans notre région cette nouvelle forme de célérité commerciale — est maintenant une association prospère, vitale, d'une expérience précieuse, qui fait d'elle une des toutes premières associations de ce genre en France.

C'est tout cela que le Cercle Sténographique a fêté hier dimanche, mais c'est aussi le cinquantenaire de direction de son président, M. Jules Buerer, qui depuis l'origine a été le cheville ouvrière du groupement, et qui maintenant encore — et pour longtemps espère-t-on — reste le plus fervent propagandiste de cette véritable science qu'il a devenue la sténo-dactylographie.

A un donc fêté hier à Roubaix, le cinquantenaire de cette association, et la journée commença, comme il convenait, par un championnat, qui se disputa dans une salle de l'Institut Turgot rue du Collège, et auquel prirent part de nombreux concurrents.

Puis, ce fut, tout le monde se rendit au monument aux morts, au pied duquel M. Buerer déposa une gerbe de fleurs.

L'après-midi, après un déjeuner amical, les sténographes et leurs dirigeants se réunirent au Centre régional de Barbleux, où ils visitèrent en détail.

# Le Cercle sténographique roubaisien a célébré hier son cinquantième anniversaire



QUELQUES PARTICIPANTS DU CONCOURS DE STENO-DACTYLO QUI S'EST DÉROULÉ A L'INSTITUT TURGOT. (Ph. J. de Rz.)

Paris, remis des plaquettes d'honneur à MM. Buerer, Farraque, Pannet et Grégoire et à Miles d'Haese et Devalle.

Le repas se termina par un chaleureux vœu, émis en l'honneur de M. Buerer et du Cercle Sténographique Roubaisien.

Un bal animé, donné dans les salons du « Cercle de l'Industrie », mit fin agréablement à cette journée d'anniversaire.

### M. Georges Claude présente à Lille son plan de redressement économique

M. Georges Claude, membre de l'Institut, a exposé son plan de redressement économique, en la salle du cinéma Rémy.

L'orateur se présente à son auditoire non pas comme un savant, mais comme un Français préoccupé de l'intérêt de tous ses compatriotes. Il veut surtout, dit-il, tout de suite détruire dans l'esprit de ceux qui l'écoutent, l'impression qu'il est un serviteur d'une puissance quelconque d'un parti.

Après s'être adressé aux ouvriers présents dans la salle pour leur dire qu'il est comme eux un travailleur, l'orateur déclara:

« J'ai le respect de toutes les opinions, pourvu qu'elles soient sincères. Personne n'a le monopole du bon sens et du patriotisme. Il peut y avoir quelque chose de bon dans tous les systèmes. »

Il fait ensuite le récit des transformations successives apportées au mode de vie de la classe ouvrière depuis le 6 mai 1918; puis il énumère les fautes commises par le Front populaire.

Après le mal, le remède.

M. Georges Claude expose son plan: l'ouvrier français augmenterait de vingt pour cent la durée de son travail, et cela sans augmentation de salaire. Mais il exigerait dix patrons et de l'Etat une diminution de quinze pour cent sur tous les prix et sur tous les impôts. Ainsi les prix baisseraient pour les ouvriers français d'abord, les chômeurs et les rentiers ensuite, et enfin pour l'étranger qui nous enverrait des commandes, car nos produits seraient très abordables.

« Je suis sûr, dit l'orateur, de cette idée que de toutes mes inventions, car elle peut, si on le veut, ramener le bonheur et la sécurité dans les foyers français. »

Un film détaillant les efforts déployés par M. Georges Claude à Cuba et à Rio de Janeiro termina cette réunion.

### LE MONDE DU TRAVAIL

A Châlons-sur-Marne, M. Jouhaux se plaint de la désaffection des masses pour la C.G.T.

Châlons-sur-Marne, 28 mai. — A l'occasion du congrès départemental de l'Union des syndicats, l'Union locale et la C.G.T. avaient organisé, samedi soir, une réunion publique au cours de laquelle M. Léon Jouhaux prit la parole.

Tout d'abord, le secrétaire général de la C.G.T. déclara:

« En 1918, les travailleurs étaient venus en masse à la C.G.T. parce qu'ils avaient à recevoir, mais aujourd'hui, parce que l'organisation attend d'eux un effort, un certain nombre ont déserté ses rangs. »

Après avoir avoué un « déchet » de 30 % du nombre des inscrits, M. Jouhaux justifia, après quelques attaques contre les « trotskistes », et en faisant allusion à la situation actuelle:

« Tant que le pays aura à craindre de la tension internationale, la C.G.T. fera son devoir, mais, dès que les circonstances le permettront plus sur le pays, il reprendra la discussion et la lutte pour le justifié. »

### LA GRANDE TOMBOLA DE LA PRESSE DU NORD

Prix du billet : UN FRANC

1. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 2. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 3. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 4. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 5. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 6. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 7. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 8. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 9. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 10. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.

11. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 12. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 13. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 14. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 15. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 16. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 17. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 18. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 19. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 20. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.

21. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 22. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 23. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 24. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 25. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 26. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 27. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 28. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 29. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 30. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.

31. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 32. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 33. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 34. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 35. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 36. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 37. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 38. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 39. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.; 40. « Les « Pêcheurs de Groeninghe »: 800 fr.